

LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

Vol. V

FÉVRIER 1899

N° 7

TRAVAIL ORIGINAL

Les grands Lavages de l'Urèthre et de la Vessie

PAR

Le Docteur ADELSTAN DE MARTIGNY

Ayant eu l'occasion de causer dernièrement avec un confrère sur le traitement de certaines blennorrhagies tenaces, par les lavages antiseptiques, je me proposai de publier à nouveau ce que j'écrivais en 1894 dans ma thèse inaugurale.

La méthode des lavages — sans sonde — de l'urèthre et de la vessie a peu varié depuis lors.

Les lecteurs de LA CLINIQUE ont pu lire dans le dernier numéro que mon éminent confrère le docteur Guépin emploie toujours une sonde (l'appareil de Reliquet) pour laver l'urèthre postérieur.

Ce fut la pratique en usage jusqu'en 1887, époque à laquelle Lavaux enseigna en France, les avantages de l'innocuité absolue des lavages sans sonde de la vessie. Le distingué spécialiste traitait ainsi les différentes infections vésicales.